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FAMILIAS DE CUAUTLANCINGO 
MERECEN ESPACIOS DEPORTIVOS 
DIGNOS: OMAR MUÑOZ

   La secretaria de 
Turismo del Gobierno de 
México, Josefina Rodríguez 
y el Gobernador del Estado, 
Alejandro Armenta 
inauguraron la Feria de 
Puebla 2025, la gran Fiesta 
Poblana, que busca ser la 
más grande en la historia 
del estado, donde los 
visitantes disfrutarán de la 
gastronomía y cultura. 
Por la mañana, el 
gobernador recibió de la 
directora de la Lotería el 
billete conmemorativo del 
5 de Mayo.

Nueva iluminación LED llega a la colonia 
Miguel Hidalgo,  gracias Puebla Brilla

Canirac Puebla reporta 
incremento en insumos y 
su impacto en el sector

Ya hay titular en la 
Comisión de Búsqueda 
en Puebla; gobierno 
pidió a ONG’s respaldarlo

Choferes de transporte 
público sancionados 
por pelea en Puebla
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Ocho verificentros del 
estado cumplieron dos 
meses clausurados

  SMyT retira licencia a Choferes 
de transporte público por la 
pelea ocurrida

  El Presidente Municipal de Cuautlancingo, Omar Muñoz, 
realizó la entrega de porterías al equipo Tauro del Deportivo 
2 de la junta auxiliar de San Lorenzo Almecatla, como parte 
de las acciones que lleva a cabo su gobierno para fomentar el 
deporte en la comunidad.
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¡La espera terminó! La Feria de Puebla 2025 abrió sus puertas y al medio-
día de ayer comenzó el ingreso de los asistentes en calma y orden.
Para agilizar el ingreso, algunos optaron por comprar sus boletos en línea 
y otros pudieron hacer la compra en taquilla. El costo del boleto es de 50 
pesos, y con acceso gratuito al Teatro del Pueblo.
La Feria de Puebla 2025 empezó este jueves 24 de abril y finalizará el 
11 de mayo con una cartelera artística para atraer a millones de visitan-
tes. Cuenta con estacionamientos seguros autorizados por el gobierno del 
estado donde cobrarán 50 pesos únicos, horario del servicio gratuito de 
Turibus y las ubicaciones de los sitios de taxi seguro.
La feria estará abierta de lunes a jueves de 12:00 pm a 12:00 am y de 
viernes a domingo y días festivos de 11:00 a 12:00 am. El gobierno del 
estado autorizó 5 estacionamientos donde los autos estarán seguros y se 
cobrarán 50 pesos, 50% menos de lo que se cobraba anteriormente.

El secretario de Gobernación, Samuel Aguilar Pala, informó que el exdipu-
tado del PRI y exalcalde de Chignahuapan, Enrique Rivera Reyes, es el 
nuevo titular de la Comisión de Búsqueda de Personas.
El funcionario explicó que desde que el 10 de abril se publicó la convocato-
ria correspondiente, mientras que el 16 de abril cerró para posteriormente 
llevar a cabo el 22 de abril la evaluación de los finalistas. 
Confirmó que de los 11 aspirantes que se inscribieron, el ex priista, Enri-
que Rivera Reyes, obtuvo la mayor calificación, con 99.12 puntos, por lo 
cual fue elegido para encabezar la Comisión de Búsqueda de Personas.

Marcelo Ebrard, secretario de Economía, informó ayer que los decomisos 
de mercancía ilegal en varios estados, incluido Puebla, es bajo dos cri-
terios: piratería y mercancía que no es acreditada su estancia legal en el 
país.
Agregó que para estos operativos participan: Sistema de Administración 
Tributaria, Unidad de Inteligencia Financiera, Agencia Aduanal y Secre-
taría de Economía. Los operativos contra la mercancía ilegal en el país se 
mantendrán en todos los estados. 
Hay que recordar que se han realizado al menos 18 operativos en tiendas 
ubicadas en la ciudad de Puebla y varias clausuras, así como la incauta-
ción de toneladas de mercancía. Incluso en unos de los últimos operativos 
realizados estuvo presente Santiago Nieto, titular del Instituto Mexicano de 
la Propiedad Industrial.
Marcelo Ebrard informó que cuatro empresas fueron suspendidas por si-
mulación de importaciones por 15 mil millones de pesos en un solo año 
entre calzado y textiles, lo cual tendrá un impacto favorable al estado de 
Puebla, porque la entidad tiene una alta actividad textil.

A casi 2 meses de la clausura de ocho verificentros en el estado, las em-
presas no han cumplido con las observaciones, por lo tanto, continúa sin 
brindar el servicio, informó Rebeca Bañuelos, titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial.
La funcionaria reiteró que, cuando las empresas hayan cubierto todos los 
requisitos, volverán a operar de forma normal, por el momento, los auto-
movilistas están obligados a acudir a otros verificentros cercanos.
“De los 33 verificentros que tenemos en el Estado, 8 tuvieron clausura, 
todavía los 8 están en solventaciones de sus observaciones. Una vez que 
solventen, la Secretaría tiene la tarea de ir y verificar que todo vaya confor-
me a la norma, y ese momento será la reapertura”, acotó.

La presidenta Claudia Sheinbaum salió en defensa de su iniciativa de ley, 
que pretende otorgar más facultades a la nueva Agencia de Transforma-
ción Digital. Reprochó que cualquier decisión de su gobierno será criticada 
porque “hay gente que no nos quiere”.
“Hay personas que sencillamente no nos quieren y cualquier cosa que ha-
gamos de todas maneras va a haber crítica. Lo importante es el ejercicio 
que hacemos aquí de información, de debate público, de respuesta, de 
réplica, entonces y hay libertad de expresión”, dijo.
“Lo digo también por esta cosa que salió de que ahora la Agencia Digital 
va a tener atribuciones para cancelar plataformas y tiene que ver con otras 
leyes.
“Si en otra ley y en la ley del IVA se plantea que hay una plataforma que 
está violando, pues la Agencia bajo petición puede bajar, si hay problemas 
de seguridad, la Agencia podría tener esa atribución, pero jamás frente a la 
libertad de expresión, esa es la virtud del momento que estamos viviendo 
en México”, añadió.
Posteriormente, Sheinbaum dijo que la iniciativa busca reorganizar y distri-
buir facultades que antes tenían IFT y Cofece.
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BLOQUEAN PARTE DE LA ORDEN 
EJECUTIVA DE TRUMP QUE 
EXIGE PRUEBA DE CIUDADANÍA 
PARA VOTAR

Donald Trump pidió que se presente 
un pasaporte u otro documento 
que acredite la ciudadanía 
estadounidense para poder emitir 
el voto

DREAME PRESENTA 
SU NUEVA LÍNEA DE 
ASPIRADORAS ROBOTS 
PREMIUM CON IA

El fabricante asiático se 
presenta de manera oficial 
con productos inteligentes 
de limpieza para el hogar y 
belleza; buscará consolidarse 
en este mercado con su amplio 
catálogo

PETA PROTESTA EN TIENDA 
DE LOUIS VUITTON EN MIAMI 
CONTRA EL USO DE PIELES 
DE SERPIENTE

La acción es parte de una 
campaña internacional de 
PETA para denunciar la 
crueldad animal en la industria 
de la moda

SUSPENDEN 
CONTINGENCIA AMBIENTAL 
EN EL VALLE DE MÉXICO

La Comisión Ambiental de la 
Megalópolis (CAMe) informó 
la tarde de este jueves 24 
de abril la suspensión de 
la contingencia ambiental 
por ozono en la Zona 
Metropolitana del Valle de 
México.
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L
os tiempos para la economía mexicana no son 
los mejores, aunque desde la presidencia de la 
República se insiste en que no enfrentaremos 
una recesión en este año.
Hay datos de que cayó en una recesión técnica 

al cierre de marzo de 2025, con lo que puede registrar 
un crecimiento anual de 0.2 por ciento, el peor desem-
peño entre una docena de países de América Latina mo-
nitoreados por Citi, según prevén los economistas de la 
institución.
La economía mexicana acumuló dos trimestres conse-
cutivos con retrocesos al concluir el tercer mes del año, 
hoy que se estima que el PIB descendió 0.4 por ciento 
de enero a marzo, mientras que en el cuarto trimestre 
del año pasado disminuyó 0.6 por ciento, explicó Julio 
César Ruiz, economista en jefe para México de Citi.
Prevén que la economía crecerá 0.2 por ciento el segun-
do trimestre y 0.4 por ciento durante el tercero y cuarto 
trimestre de 2025, con lo que el PIB promediaría un cre-
cimiento de 0.2 por ciento en todo 2025.
“Detrás de estos supuestos está la desaceleración de la 
economía de Estados Unidos. Esperamos 1.1 por ciento 
de crecimiento y el consenso lo prevé en 1.7 por ciento. 
El segundo factor que afecta el crecimiento previsto de 
0.2 por ciento del PIB en México es la incertidumbre, la 
cual está afectando la inversión”, precisó.
En un reporte de El Financiero publicado el miércoles 
pasado se informa que Felipe Juncal, economista para 
México y América Latina para Citi, destacó que el PIB 
del país registrará el peor desempeño entre 12 econo-
mías del subcontinente que monitorea la institución.
Entre éstas, destacan Argentina, Brasil, Chile, Colom-
bia, Perú, República Dominicana, El Salvador, Costa 
Rica y Panamá.
Para este año, Argentina liderará el crecimiento en Amé-
rica Latina con un avance del 5 por ciento y el promedio 

de avance del PIB de la región será de 2,2 por ciento.
Los especialistas señalaron que los vientos en contra 
para la economía mexicana este año serán los arance-
les de Donald Trump, hoy que estiman un arancel efec-
tivo de 7.3 por ciento. Otro punto de incertidumbre es 
la revisión del T-MEC programada para mediados de 
2026, lo cual es otra fuente de incertidumbre y si se ade-
lantara su revisión sería una buena noticia para mitigar 
el desasosiego.
Se suman las reformas al Poder Judicial como factor que 
genera incertidumbre en México; hasta 2026 sabremos 
cómo funcionará los cambios. Otro es la consolidación 
fiscal, ya que se debe disminuir el déficit ampliado de 5.7 
por ciento a un rango de 3.9 a 4 por ciento.
Será complicado porque las expectativas de crecimien-
to se han deteriorado en los últimos meses, estiman un 
déficit fiscal de 5,3 por ciento del PIB.
Los pronósticos de inflación general son de 3.9 para 
2025 y 3.7 para 2026 y la subyacente de 3.7 por ciento 
para 2025 y 3.6 por ciento el siguiente año.
Felipe Juncal estimó que en 2024 el remanente bruto de 
operación de Banxico fue de 3 puntos del PIB, pero de 
ello, deberá destinar 2 puntos del PIB a resarcir pérdidas 
de ejercicios anteriores.
Calculó que el remanente que transferiría Banxico al go-
bierno sería de 0.5 por ciento del PIB, equivalente a 175 
mil millones de pesos, ya que el Banco Central, podría 
reservarse 0.5 por ciento del PIB. Con la transferencia, 
el déficit fiscal del gobierno podría ser de 4,5 por ciento 
del PIB.
A pesar de los otros datos de la Presidencia de la Repú-
blica, de que no habrá recesión este año por el programa 
económico lanzado por el gobierno con los empresarios, 
la terca realidad y la política de aranceles del presidente 
Donald Trump tiene técnicamente en periodo de crisis a 
la economía mexicana. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Con otros datos, la presidenta Claudia Sheinbaum negó 
ayer que la economía mexicana esté en una “recesión 
técnica” motivada por la incertidumbre comercial de Es-
tados Unidos, como señaló el grupo financiero estadou-
nidense Citi tras estimar dos trimestres consecutivos de 
contracción.
“No, no se corrobora (la recesión técnica), porque tene-
mos un plan y hay inversión pública, privada, y el em-
pleo está bien, hay muchos indicadores”, sostuvo.
Desestimó las alertas de Citi, cuyo economista en jefe 
en México, Julio Ruiz, señaló el miércoles que el Pro-
ducto Interno Bruto se redujo un 0.6% interanual en el 
cuarto trimestre de 2024 y previó que en el primer tri-
mestre de 2025 caerá 0.4%, lo que configura una rece-
sión técnica.
Sheinbaum defendió su plan para afrontar la incertidum-
bre comercial de Estados Unidos aunque esta semana 
el Fondo Monetario Internacional previó una contracción 
del 0.3 % del PIB de México para este año, mientras que 
el Banco Mundial proyectó una recesión del 0%.
“Hay mucha fortaleza de la economía mexicana, hay 
responsabilidad macroecónomica, responsabilidad en 
el uso de los recursos públicos, el uso del presupues-
to, es decir, las variables macroeconómicas están bien”, 
sostuvo la presidenta.
Sheinbaum insistió en respaldar los pronósticos de la 
Secretaría de Hacienda, que bajó el 1 de abril al 1.9% 
la estimación oficial del crecimiento del PIB para 2025 
desde una previa del 2.5%, pero aún por encima de las 
expectativas del mercado.
Son los otros datos, la realidad dirá quien tenía razón.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Realizará Gerencia del Centro Histórico actividades para continuar 
celebración del 494 aniversario de la fundación de Puebla

  Se llevarán a cabo diversos recorridos, talleres y exposiciones de carácter cultural y educativo

Puebla, Pue.En el marco de las celebracio-
nes por el 494 aniversario de la fundación 
de la ciudad de Puebla, el Gobierno de la 
Ciudad, encabezado por Pepe Chedraui, a 
través de la Gerencia del Centro Histórico 
y Patrimonio Cultural, ha preparado una 
amplia agenda de actividades culturales, 
educativas y de difusión del patrimonio, di-
rigida a las y los poblanos, la cual se llevará 
a cabo en los próximos días.

Entre las actividades permanentes, 
destacan los recorridos gratuitos en el 

Pasaje Histórico 5 de Mayo, los martes en 
un horario de 14:30 a 15:00 horas. Estos 
recorridos ofrecen a las y los asistentes 
una experiencia cercana a los espacios 
emblemáticos del Centro Histórico.

De manera especial, el próximo 25 de 
abril se llevará a cabo una jornada con di-
versas actividades: 12:00 horas – Recorri-
do al Taller de Talavera Casa Rivera, con 
cupo limitado a 20 personas. El registro 
deberá realizarse previamente a través 
de las redes sociales oficiales de la Ge-

rencia del Centro Histórico y Patrimonio 
Cultural. Premiación del concurso “La mi-
rada joven de Puebla”, organizado por el 
Instituto Municipal de la Juventud. 17:00 
horas – Conversatorio “Centro Histórico: 
Planificación y gestión para su conserva-
ción integral”, a cargo del Instituto Muni-
cipal de Planeación (IMPLAN), en las ins-
talaciones del Museo Amparo.

Asimismo, el 26 de abril a las 12:00 
horas, se realizará el “Sábado de Aven-
turas, taller de lectura infantil”. Esta ac-
tividad tendrá lugar en la Biblioteca Jean 
Paul L’Allier, ubicada dentro de la Geren-
cia del Centro Histórico y Patrimonio Cul-
tural (Priv. 16 de Septiembre 1506, Col. 
El Carmen).

Además, el público podrá seguir dis-
frutando dos importantes exposiciones. 
En el Patio de la Tesorería Municipal se 
encuentra la exposición “Documentos 
históricos”, disponible hasta el 30 de 
abril, mientras que en el Patio del Pala-
cio Municipal se exhibe “Alma de Barrio”, 
abierta hasta el 15 de mayo.

Con estas acciones, el Gobierno de 
la Ciudad reitera su compromiso con la 
promoción y conservación del patrimonio 
poblano, a través de espacios de encuen-
tro, reflexión y participación comunitaria, 
lo que representa una oportunidad para 
reconocer el valor histórico de la capital 
poblana y fortalecer el vínculo con sus 
habitantes. °REDACCIÓN

Capacita SMDIF en primeros 
auxilios psicológicos a 
personal de Africam Safari
Puebla, Puebla.,Por instrucciones de la 
presidenta del Patronato del Sistema Mu-
nicipal DIF (SMDIF), MariElise Budib, de 
procurar y cuidar la salud mental de la so-
ciedad poblana, la Subdirección de Salud 
Mental impartió la plática “Primeros auxi-
lios psicológicos” a personal operativo del 
parque de conservación de vida silvestre 
Africam Safari.

Dicha conferencia fue impartida por la 
psicóloga Ivonne Rodríguez, a través de 
la cual se buscó dar información acerca 
de cómo se puede brindar apoyo emo-
cional a cualquier persona, ya sea en un 
contexto familiar, laboral o social.

“Las estrategias que damos a los parti-
cipantes fueron la forma que cómo me voy 
a acercar a la persona para brindarle esta 
contención, no voy a solucionar su proble-
ma, voy a esperar a que un profesional 
lo haga, pero en ese inter yo voy a lograr 
estabilizar emocionalmente a la persona y 
esto va a lograr que la persona se manten-
ga a salvo”, indicó la especialista.

La psicóloga del SMDIF aseguró que 
toda persona puede brindar primeros au-
xilios psicológicos, ya que es una habili-
dad que todas y todos tenemos. Solo se 
requiere de preparación, información y 
de las herramientas para llevarlo a cabo, 
además de que es fundamental no caer 
en errores que afecten a la persona que 
necesita atención.

                °REDACCIÓN
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IMPLEMENTÓ SSC 
OPERATIVO CENTINELA EN 
LOS PRINCIPALES ACCESOS 
A LA CIUDAD

  Se concentró el desplie-
gue en colonias al norte de la 
capital y en inmediaciones del 
recinto ferial

La Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana (SSC) en coordinación con 
los tres niveles de Gobierno, continúa 
ejecutando acciones de proximidad, 
prevención y vigilancia, con la finali-
dad de inhibir la comisión de hechos 
delictivos en sus diferentes modalida-
des, a través de la implementación de 
acciones como el operativo Centinela.

En esta ocasión, participaron ele-
mentos de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (DEFENSA), Guar-
dia Nacional (GN) y la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado (SSP), 
además de efectivos de la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
misma que desplegó a personal de 
la Dirección General de Control de 
Tránsito, Grupos Especiales, Grupo 
K9 y la Policía de la Ciudad, todos en 
coordinación con la Dirección Gene-
ral de Emergencia y Respuesta Inme-
diata (DGERI).

Durante la instalación de estos 
dispositivos, se focalizó la recupe-
ración de vehículos con reporte de 
robo, aseguramiento de armas y sus-
tancias ilícitas.

Como parte de estas acciones de 
reacción y coordinación, el desplie-
gue territorial se centró en la zona de 
los estadios, en donde se instaló un 
punto de seguridad en ambos senti-
dos, con la participación de las corpo-
raciones mencionadas; resultando en 
el retiro de circulación de un vehículo, 
por faltas a la normatividad municipal 
en materia de tránsito.

También se realizaron recorridos 
en calles y avenidas circundantes a 
la zona histórica de los Fuertes de Lo-
reto y Guadalupe, en donde se desa-
rrollará la Feria de Puebla 2025.

Con acciones como estas, el Go-
bierno de la Ciudad garantiza tam-
bién la seguridad de las y los ciuda-
danos en la zona del recinto ferial y 
sus alrededores. °REDACCIÓN

Vecinos de la colonia Santiago denuncian omisión municipal en retiro de caseta de comercio informal

Canirac Puebla reporta incremento 
en insumos y su impacto en el sector

 La Canirac en Puebla reportó 
un aumento de entre 10 y 35 por 
ciento en el precio de insumos 
clave como carne de redes, pes-
cado, verduras y vegetales

Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac) en Puebla re-
portó un aumento de entre 10% y 35% en 
el precio de insumos clave como carne 
de res, pollo, pescado, verduras y vege-
tales, lo que ha generado una presión 
significativa sobre los costos operativos 
de los establecimientos del sector.

El presidente del organismo, José Juan 
Sánchez Martínez, explicó que, pese a este 
panorama inflacionario, los empresarios 
restauranteros han optado por absorber los 

incrementos de costos, a fin de evitar un 
alza en los precios al consumidor.

“No queremos incrementar los precios 
en nuestras cartas porque eso alejaría a 
la clientela. Por ahora, estamos hacien-
do un esfuerzo por mantener los costos”, 
afirmó el dirigente. Como ejemplo, men-
cionó que productos como la flor de ca-
labaza, que anteriormente se comerciali-
zaba en 10 pesos el ramo, ha alcanzado 
precios de hasta 45 o 50 pesos.

OTROS FACTORES ECONÓMICOS 
QUE AFECTAN AL SECTOR 
Además del encarecimiento de insumos, 
Sánchez Martínez señaló que otros facto-
res económicos también están afectando 
al sector, como los aranceles que enfren-
tan las armadoras automotrices instala-
das en el estado, una situación que —ad-

virtió— podría generar efectos en cadena 
para distintas industrias, incluido el sector 
restaurantero.

ESTRATEGIAS Y COLABORACIÓN 
CON AUTORIDADES ESTATALES
Frente a este escenario, el líder empresa-
rial destacó que se han sostenido reunio-
nes con autoridades estatales, entre ellas 
el secretario de Economía de Puebla, 
Víctor Gabriel Chedraui, con el objetivo 
de delinear estrategias para atraer inver-
siones y visitantes al estado.

“Estamos trabajando de la mano con 
las autoridades, pero son muchos los fac-
tores que debemos atender. La seguridad 
es uno de ellos, para que tanto visitantes 
como empresarios puedan tener confian-
za al invertir y disfrutar de Puebla”, con-
cluyó. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Vecinos y locatarios de la 
colonia Santiago, en las inmediaciones 
de la 19 Sur y 11 Poniente, denunciaron 
presuntas omisiones por parte de autori-
dades municipales respecto al retiro de 
una caseta de comercio informal, ubicada 
frente a un supermercado y cerca de la 
Universidad Popular Autónoma del Esta-
do de Puebla (UPAEP).

Los afectados hacen un llamado a 
las autoridades municipales para que se 
aplique la ley de manera equitativa y se 
garantice el libre tránsito en la vía pública.

DENUNCIAS PRESENTADAS Y FALTA DE RES-
PUESTA MUNICIPAL
 De acuerdo con testimonios, desde prin-
cipios de marzo —específicamente los 
días 5 y 6—, se presentaron oficios diri-
gidos a la Presidencia Municipal, la Se-
cretaría de Gobernación y la Dirección de 
Vía Pública, solicitando el retiro de dicha 
caseta. Según los denunciantes, esta es-
tructura ha generado conflictos con veci-
nos y locatarios, y aseguran que la perso-
na que la ocupa ha afirmado contar con 

“conectes” dentro del Ayuntamiento.

SITUACIÓN DE LA CASETA EN CONTEXTO DE 
REORDENAMIENTO URBANO
 Pese a que en semanas recientes se 
retiraron otras casetas de comercio in-
formal en la zona como parte del reorde-
namiento urbano y el inicio del programa 
de estacionamientos rotativos, la caseta 
en cuestión permanece en su sitio. In-
cluso, los vecinos aseguran que la per-
sona responsable ya instaló una “mufa” 
para conectarse ilegalmente al suministro 
eléctrico.

Vecinos afirman que han intentado 
evitar que esta conexión se realice du-
rante la madrugada, mientras continúan 
sin recibir una respuesta clara de las au-
toridades. “A otros comerciantes los reti-
raron, incluso algunos que tenían permi-
sos; sin embargo, esta caseta no se ha 
movido”, señalaron.

AFECTACIONES AL ESPACIO PÚBLICO Y NULA 
ATENCIÓN DE AUTORIDADES
También acusaron que el espacio público 

está siendo ocupado de manera indebi-
da, pues la caseta permanece sobre un 
cajón de estacionamiento y junto a ella 
hay motocicletas que obstruyen la vía, 
afectando a conductores y transeúntes.

A pesar de haber recurrido a diversas 
dependencias, incluyendo la Secreta-
ría de Movilidad y el área encargada de 
parquímetros, los comerciantes aseguran 
que solo han recibido evasivas. “Nos di-
cen que sí la van a retirar, pero que hay 
que esperar. Ya pasó más de mes y me-
dio”, concluyeron. °ALMA MÉNDEZ
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PUEBLA REGISTRÓ UNA 
MÍNIMA BAJA EN LA 
INFLACIÓN

  El Inegi informó que, durante 
la primera quincena de abril, 
Puebla reportó una inflación 
anual de 3.68%, inferior al pro-
medio nacional de 3.96%

Puebla, Pue- Durante la primera quin-
cena de abril, Puebla registró una in-
flación anual de 3.68 por ciento, cifra 
inferior al promedio nacional que se 
ubicó en 3.96 por ciento, de acuerdo 
con datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi).

A pesar de esta moderación en 
términos anuales, los precios al con-
sumidor en Puebla aumentaron 0.25 
por ciento respecto a la quincena an-
terior, lo que representa un alza ma-
yor al promedio nacional, que fue de 
0.12 por ciento.

Índice de precios subyacente 
y no subyacente
El índice de precios subyacente, que 
excluye productos con alta volatili-
dad como energéticos y alimentos 
frescos, reportó un incremento quin-
cenal de 0.34 por ciento. Dentro de 
este componente, las mercancías su-
bieron 0.47 por ciento y los servicios 
0.21 por ciento.

Por su parte, el índice de precios 
no subyacente registró una disminu-
ción de 0.59 por ciento a tasa quin-
cenal. En este rubro, los productos 
agropecuarios aumentaron 0.60 por 
ciento, mientras que los precios de 
energéticos y tarifas autorizadas por 
el gobierno bajaron 1.50 por ciento, 
debido principalmente a los ajustes 
en las tarifas eléctricas de tempora-
da cálida aplicados en 18 ciudades 
del país.

Productos y servicios con 
mayores variaciones 
Entre los productos y servicios con 
mayores incrementos de precio des-
tacaron el jitomate (12.14 %), cremas 
para la piel (6.24 %), servicios turísti-
cos en paquete (4.89 %) y transporte 
aéreo (4.26 %), influenciados por la 
demanda asociada al periodo vaca-
cional de Semana Santa y Pascua.

En contraste, las principales dis-
minuciones se observaron en electri-
cidad (-12.16 %), cine (-9.86 %), ce-
bolla (-6.28 %) y tomate verde (-6.08 
%), reflejo en parte de los ajustes es-
tacionales en zonas con clima cálido.

      °ALMA MÉNDEZ

40% de unidades de transporte público en 
deplorables condiciones, lamentaron diputados

 ELPIDIO DÍAZ ESCOBAR 
REVELÓ QUE MÁS DEL 
40% DE LAS UNIDADES 
SE ENCUENTRAN 
EN CONDICIONES 
INADECUADAS PARA 
BRINDAR SERVICIO

Puebla, Pue- El deterioro del transporte 
público en Puebla es ya un tema urgente, 
así lo reconoció el diputado local Elpidio 
Díaz Escobar, presidente de la Comisión 
del Transporte en el Congreso del Esta-
do, al señalar que más del 40% de las 
unidades se encuentran en condiciones 
inadecuadas para brindar servicio.

“Yo se los digo como camionero: no 
es rentable. Aunque el pasaje esté en 
menos de 20 pesos, no alcanza para 
mantener las unidades como se debe”, 
sentenció Díaz Escobar.

Además, admitió que la falta de renta-
bilidad es uno de los principales factores 
por los que concesionarios no renuevan 
las unidades y como consecuencia el 
parque vehicular.

El legislador detalló que aunque existe 
un porcentaje de unidades en buen esta-
do —alrededor del 60%— el resto incumple 
con los estándares mínimos de seguridad 
y comodidad. 

A pesar de ello, señaló, los operado-
res evitan someterse a la revisión obliga-

toria, con tal de seguir circulando.
El impacto para los usuarios es directo: 

Asientos rotos
Unidades sucias
Autobuses sin mantenimiento
Se carece de condiciones dignas
“La gente quiere sentarse bien, que 

la unidad esté pintadita, que el asiento 
no esté roto… y tienen razón. Pagan un 
servicio, merecen calidad”, sostuvo el di-
putado.

El legislador hizo un exhorto a revisar 
con seriedad las condiciones del sistema 
de transporte público, no sólo desde la 
parte operativa, sino también desde una 
perspectiva de derechos del usuario y se-
guridad vial. °ALMA MÉNDEZ

Impacto favorable para Puebla incautación de importaciones textiles: Ebrard

Marcelo Ebrard, secretario de Economía, 
dio a conocer esta mañana que los de-
comisos de mercancía ilegal en varios 
estados, incluido Puebla, es bajo dos 
criterios: piratería y mercancía que no es 
acreditada su estancia legal en el país.

Agregó que para estos operativos par-
ticipan varias instancias:

Sistema de Administración Tributaria
Unidad de Inteligencia Financiera
Agencia Aduanal
Secretaría de Economía

Durante la Mañanera del Pueblo, el 
funcionario federal señaló que los opera-
tivos contra la mercancía ilegal en el país 
se mantendrán en todos los estados. 

Hay que recordar que se han realizado 
al menos 18 operativos en tiendas ubica-
das en Puebla capital y se han realizado 
varias clausura, así como la incautación 
de toneladas de mercancía. Incluso en 
unos de los últimos operativos realizados 
estuvo presente Santiago Nieto, titular 
del Instituto Mexicano de la Propiedad In-

dustrial (IMPI).
Por otra parte, Marcelo Ebrard informó 

que cuatro empresas fueron suspendi-
das por simulación de importaciones por 
15 mil millones de pesos en un solo año 
entre calzado y textiles, lo cual tendrá un 
impacto favorable al estado de Puebla 
porque este estado tiene una alta activi-
dad textil.

Incluso, el secretario federal indicó que 
también se procedió al congelamiento de 
cuentas de los dueños de estas empresas 
y la cancelación de las licencias para las 
agencias aduanales involucradas.

Asimismo, dijo que el objetivo es au-
mentar la producción nacional y reducir lo 
más posible todas las importaciones.

Recordó que en textiles se determinó 
imponer un arancel general del 35 por 
ciento, debido a que ofrecen productos 
a menor precio respecto a la mercancía 
hecha en México.

Como segunda medida, México revisa 
las importaciones temporales de bienes 
intermedios para terminar un determina-
do producto, principalmente en la indus-
tria textil.

Por lo anterior, Ebrard sostuvo que ya 
se han cerrado empresas que incurrían 
en irregularidades respecto a las importa-
ciones temporales. °SILVINO CUATE
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Nueva iluminación LED llega a la colonia 
Miguel Hidalgo,  gracias Puebla Brilla 

  PEPE CHEDRAUI DIO A CONOCER QUE MODERNIZARON 439 LUMINARIAS,  CON LO QUE SE 
LOGRA UNA COBERTURA TOTAL EN ESTE PUNTO MOVIMIENTO CIUDADANO 

NO QUIERE NARCOCORRIDOS 
EN PUEBLA

  Fedrha Suriano Corrales está 
a favor de regular los narcoco-
rridos que hacen apología del 
delito y glorifican a figuras del 
crimen organizado

Puebla, Pue- La diputada local y presi-
denta del Comité Directivo Estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC) , Fedrha 
Suriano Corrales, se pronunció a favor 
de regular los narcocorridos que hacen 
apología del delito y glorifican a figuras 
del crimen organizado en el estado.

Fedrha Suriano Corrales
La diputada reconoció el valor histórico 
y cultural de los corridos tradicionales 
en la historia de México, resaltando su 
papel en la difusión de las hazañas de 
héroes nacionales.

“Los corridos han marcado la historia 
de la cultura de nuestro país. Se hicie-
ron para admirar y destacar la importan-
cia de nuestros héroes de la Revolución 
y de la Independencia. Son historias 
contadas a través de la música”.

La legisladora se dijo preocupada 
por el uso de este género musical para 
exaltar a personajes ligados a la delin-
cuencia organizada.

Suriano Corrales consideró rele-
vante legislar al respecto pensando 
en la niñez porque tenemos que pen-
sar en los niños, en el tejido social que 
depende de las familias. Lo que escu-
chan todos los días influye en su for-
mación”, indicó.

Aunque dijo no estar completamen-
te informada sobre los llamados “corri-
dos tumbados”, reconoció que estos y 
otros subgéneros musicales asociados 
con el crimen organizado pueden tener 
un impacto negativo en la sociedad.

“Todo eso tiene una connotación de 
delincuencia organizada, y eso es lo 
que hay que cuidar. Siempre hay que 
cuidar a nuestras primeras infancias. 
No son el futuro, son el presente que 
nos representará mañana”.

Enfatizó que no se trata de censu-
rar la expresión cultural, sino de pro-
teger el contenido que consumen los 
más jóvenes.   °ALMA MÉNDEZ

Ya hay titular en la Comisión de 
Búsqueda en Puebla; gobierno 
pidió a ONG’s respaldarlo
Puebla, Pue- El exdiputado del Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), Juan Enrique Rivera Reyes, es el nuevo titular de 
la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Puebla, 
así lo confirmó el secretario de gobernación estatal, Samuel 
Aguilar Pala.

El funcionario estatal comentó que, en total hubo 11 parti-
cipantes, quienes estuvieron pendientes de la convocatoria, la 
cual tuvo un proceso del 10 al 22 de abril del año en curso.

"Hubo 11 participantes, de éstos 11 participantes quedó con ma-
yor puntaje 99.12 puntos, el licenciado Juan Enrique Rivera Reyes, 
es el que estará al frente de la Comisión de Búsqueda", declaró.

Cronología del procedimiento de designación 
El secretario explicó que, para la designación, se realizó un pro-
cedimiento que marca la normativa, para ello el 10 de abril se 
publicó la convocatoria y el día 16, se llevó a cabo el cierre y la 
certificación notarial, y la recepción de propuestas.

Mientras que el día 21, se realizó la evaluación técnica de 
documental, para el 22, se llevó a cabo la selección de finalis-
tas, para concluir con el procedimiento.

"De esta manera se cumplió con el protocolo y se invita a 
todos los que han reclamado participación en esto, que se acer-

quen, para que nos ayuden en este importante tema", refirió.

Antecedentes de Rivera Reyes y críticas al proceso
 Samuel Aguilar dijo que aún no se define el nuevo cargo del 
extitular de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado 
de Puebla, Luis Javier Cervantes Gómez.

Cabe mencionar que Juan Enrique Rivera Reyes, fue presi-
dente municipal de Chignahuapan del 2014 al 2018; para 2021 
resultó electo diputado local por el distrito 3, con cabecera en 
Zacatlán. Posteriormente, en el gobierno de Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina fue nombrado como subsecretario de Go-
bierno en el mandato de Javier Aquino al frente de la Secretaría 
de Gobernación.

Recordemos que el proceso recibió críticas por parte del Co-
lectivo Voz de los Desaparecidos, quienes señalaron que no 
fueron incluidos, ni recibidos en este procedimiento. °SILVINO CUATE

El Gobierno de la Ciudad continúa avan-
zando en la transformación del alumbrado 
público. Esta vez, fue en la Colonia Miguel 
Hidalgo donde, como parte de las acciones 
del programa Puebla Brilla, el presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib, dio a co-
nocer que se llevó a cabo la modernización 
de luminarias con tecnología LED.

En la Calle Lázaro Cárdenas, se realizó 
esta intervención que contempla el reem-
plazo de luminarias obsoletas por nuevas 
de alta eficiencia energética, cumpliendo 
así con el compromiso de mejorar la ca-
lidad de vida en zonas con rezago social.

El presidente municipal dio a conocer 

que, con esta acción, la colonia cuenta aho-
ra con un 100% de cobertura en alumbrado 
público con tecnología LED, lo que repre-
senta un gran paso hacia una ciudad más 
sostenible y con mejor visibilidad nocturna.

"Antes estábamos trabajando con 
lámparas de mercurio, estas lámparas 
ya son LED, ya son de última tecnología, 
ahorramos en el pago de CFE y respeta-
mos el medio ambiente", subrayó. 

Antes de la intervención, únicamente 
115 luminarias operaban con tecnología 
LED, mientras que las restantes 439 uti-
lizaban lámparas de Aditivos Metálicos 
Cerámicos (AMC), conocidas por su me-

nor eficiencia energética. La renovación 
integral garantiza ahora una iluminación 
más uniforme, segura y sustentable para 
todas las calles de la colonia.

El titular de la Secretaría de Servi-
cios Públicos, Clemente Gómez, resaltó 
la importancia de este programa que ya 
abarca diferentes colonias en varios pun-
tos de la capital, gracias al liderazgo del 
presidente municipal Pepe Chedraui. 

Con este tipo de intervenciones, el 
Gobierno de la Ciudad reafirma su visión 
de construir una Puebla moderna, ilumi-
nada y comprometida con el bienestar de 
todas y todos. °REDACCIÓN
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MICALCO LAMENTÓ FALTA 
DE LIDERAZGO EN EL PAN 
MUNICIPAL
Puebla, Pue. El diputado local Ra-
fael Micalco Méndez, integrante del 
grupo parlamentario del Partido Ac-
ción Nacional (PAN) en el Congreso 
del Estado de Puebla, reconoció una 
deficiencia de liderazgo en el Comité 
Municipal del partido en la capital po-
blana, señalando la ausencia de una 
voz que represente efectivamente a 
la militancia.

Destacó que de acuerdo con los 
estatutos del AN, la renovación de los 
Comités Municipales debe realizarse 
cada tres años, sin embargo, admitió 
que actualmente existe un vacío en la 
representación local, ante la ausen-
cia de Jesús Zaldívar Benavides.

Insistió en la importancia de res-
petar los tiempos del proceso interno 
y esperar la emisión de la convoca-
toria correspondiente para proceder 
con la renovación.

El diputado también hizo un llama-
do a la secretaría general del Comité, 
Miguelina Vargas Jarquín, para que 
asuma un papel más activo mientras 
se concreta el relevo. 

Micalco Méndez expresó su con-
fianza en que, tras la renovación, el 
Comité Municipal recupere la pre-
sencia y liderazgo necesarios para 
fortalecer la vida interna del PAN en 
Puebla capital. °ALMA MÉNDEZ

OCHO VERIFICENTROS DE PUEBLA 
CUMPLIERON DOS MESES CLAUSURADOS

Puebla presenta boleto conmemorativo 
de la Lotería por el 5 de Mayo

  Alejandro Armenta participó en 
la presentación de boleto conme-
morativo por la Batalla del 5 de 
Mayo en la Lotería Nacional

Puebla, Pue- El gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier, par-
ticipó en la presentación del boleto con-
memorativo por la Batalla del 5 de Mayo, 
en el marco del 163 aniversario y con el 

objetivo de rendir homenaje a las tropas 
mexicanas que defendieron la soberanía.

Para el acto protocolario participó la 
directora general de la Lotería Nacional, 
Olivia Salomón Vibaldo, quien dijo que 
este sorteo tiene una bolsa total de 24 mi-
llones de pesos.

IMPORTANCIA DEL 5 DE MAYO Y EL 
SORTEO CONMEMORATIVO

Olivia Salomón enfatizó que el 5 de Mayo 
es una fecha importante no solo para 
Puebla, sino para el país, ya que, es una 
fecha en que el Ejército de Oriente se en-
frente con el francés.

Además, destacó que este sorteo es 
para conmemorar a las personas que de-
fendieron al país, por tal motivo, el sor-
teo de llevará a cabo en las instalaciones 
de la feria de Puebla, en la zona de Los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe.

INVITACIÓN AL SORTEO Y MENCIÓN DE OTROS 
SORTEOS 
 “Desde esta tierra heroica le decimos al 
mundo que tenemos mucha presidenta y 
que México está de pie con su historia en 
alto y con su dignidad intacta, quiero ce-
rrar la intervención invitándolos a vivir la 
gran experiencia de presenciar este gran 
sorteo el próximo 4 de mayo y recordar-
les que si juegas, gana México”, dijo.

Recordó que ya hubo sorteo en Aca-
pulco, para celebrar el aniversario de la 
Quebrada, los 65 años de la Facultad de 
Medicina d el UNAM y el tianguis turístico 
a celebrarse en Baja California. 

            °SILVINO CUATE

EDILES OLVIDAN ATENDER LO 
BÁSICO EN SUS MUNICIPIOS, 
LAMENTÓ ARMENTA
Puebla, Pue- El gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier la-
mentó que varios municipios no cumplan 
con sus obligaciones básicas, como man-
tener limpio las principales vialidades, 
por ello, hizo un llamado a realizar estas 
tareas, principalmente, por la celebración 
de la Feria de Puebla. 

El titular del Poder Ejecutivo criticó que 
varios presidentes municipales pretenden 
impulsar proyectos de infraestructura que 
no son de su competencia, y dejan de lado 
labores básicas como la limpieza. 

“Algunos compañeros, o compañeras 
presidentas, quieren hacer cosas, que no 
son competencia de ellos, y que no tie-
nen impacto social, y descuidan barrer 
las calles. Con cariños, con respeto, pre-
sidentas, presidentes, limpien sus muni-
cipios”, declaró. 

Por ello, dijo que con el inicio de la fe-
ria, se hará una intervención en el acceso 
de San Francisco Totimehuacán, corres-
pondiente al municipio de Puebla. 

“Nosotros ya integramos una coordina-
ción de mantenimiento, que nos interesa, 
no sólo en la feria, todo el tiempo, y lo va-
mos a hacer, vamos a insistir, hasta que 
la limpieza se vuelva costumbre”, declaró. 

De igual forma, se informó que del 27 
de diciembre al 19 de abril del 2025, se 
han atendido 19 puntos, lo que se ha ge-
nerado un millón 190 mil 624.74 metros 
cuadrados de poda. Además, se están 
realizando 26 acciones de mantenimiento 
y conservación. 

Sumado a esto se han ejecutado 19 
mil 624.59 metros cuadrados de retiro 
de maleza, en muros de puente y bajo 
puentes, 90 mil 243.84 metros lineales en 
guarniciones.  °SILVINO CUATE

CHOFERES DE TRANSPORTE 
PÚBLICO SANCIONADOS POR 
PELEA EN PUEBLA
Puebla, Pue. Después de que se volvió 
viral un vídeo, donde dos choferes del 
transporte público de las rutas 3 y 76 
estaban peleando, la titular de la Secre-
taría de Movilidad y Transporte, Silvia 
Tanús Osorio, informó que se les retira-
ron las licencias a los involucrados.

RETIRO DE LICENCIAS A CHOFERES 
INVOLUCRADOS EN PELEA
La secretaria aclaró que no pueden 
culpar directamente a los concesiona-
rios, dado que el comportamiento de 
los choferes es responsabilidad propia, 
por ello, se realizó dicha intervención.

 "Definitivamente, tampoco pode-
mos nosotros culpar al concesionario 
de lo que hacen sus choferes, noso-
tros acudimos inmediatamente, se les 
retiraron las licencias a los choferes, y 
desde luego se hizo una revisión a los 
vehículos, y pues también se levanta-
ron las infracciones respecto a lo que 
no tenían los vehículos", declaró.

RESPONSABILIDAD DE CONCESIONARIOS 
EN LA CONTRATACIÓN 
 Sin embargo, la funcionaria estatal 
consideró que los concesionarios de-
ben ser más responsables en los filtros 
que establecen, para la contratación 
de personal que se dedica al servicio 
de transporte público.

Dichos acontecimientos se registra-
ron en las calles del Centro Histórico 
de Puebla, donde usuarios criticaron 
este comportamiento, debido a que se 
ha vuelto recurrente en diversas unida-
des. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- A casi 2 meses de la clau-
sura de ocho verificentros en el Estado de 
Puebla, las empresas no han cumplido 
con las observaciones, por lo tanto, con-
tinúa sin brindar el servicio, dio a conocer 
Rebeca Bañuelos, titular de la Secretaría 
de Medio Ambiente, Desarrollo Sustenta-
ble y Ordenamiento Territorial.

Estado de los verificentros y obligaciones de 
los automovilistas
La funcionaria estatal reiteró que, cuando 
las empresas hayan cubierto todos los re-
quisitos, volverán a operar de forma nor-
mal, por el momento, los automovilistas 
están obligados a acudir a otros verificen-
tros cercanos.

“De los 33 verificentros que tenemos 
en el Estado, 8 tuvieron clausura, todavía 
los 8 están en solventación de sus obser-
vaciones. Una vez que solventen, la Se-
cretaría tiene la tarea de ir y verificar que 
la solventación vaya conforme a la nor-

ma, y ese momento será la reapertura”, 
acotó.
Funcionamiento de la página web de citas
 Asimismo, comentó que la página web, 
donde se realizan citas para verificar, 
está funcionando de manera normal; sin 
embargo, hubo una pausa de manteni-
miento, pero ya se habilitó.

“El sitio de la cita para la verificación 
está habitado, tuvimos un periodo de un 
par de días, donde realizamos labores de 
mantenimiento, y actualización software, 
pero en ningún momento se dejó de dar 
el archivo, ahorita ya pueden entrar, le 
pedimos a la población que entre a la pá-
gina de la Secretaría”, mencionó.

Recordemos que los verificentros se 
clausuraron el pasado 11 de marzo, los 
cuales corresponden a los municipios de 
San Pedro Cholula, San Martín Texme-
lucan, Huejotzingo, Tehuacán, Izúcar de 
Matamoros, Huauchinango, Boulevard 
Serdán (Puebla) y Teziutlán. °SILVINO CUATE
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MAROON 5 REVIENTA LA TAQUILLA EN 
EL PRIMER DÍA DE FERIA DE PUEBLA

Puebla, un eje principal en Turismo
  INICIA LA FERIA CON EL RETO DE SER LA MÁS GRANDE EN LA HISTORIA DEL ESTADO

Puebla, Pue. En punto de las 12:30 del 
día abrió la taquilla y sus puertas La 
Feria de Puebla y con esto comenzó 
el ingreso de los asistentes en calma 
y orden.

Para agilizar el ingreso, hay quienes 
optaron por comprar sus boletos en lí-
nea, mientras que otros pudieron hacer 
la compra en taquilla.

Costo del boleto y presentación de Maroon 5
 El costo del boleto es de 50 pesos, y 
con este se tiene acceso al Teatro del 
Pueblo, donde la noche de este día se 
presentará la espectacular banda esta-
dounidense Maroon 5. Este grupo será 
el abridor internacional que marcará el 
inicio de la Feria de Puebla.

Maroon 5 es una banda musical de pop 
rock que desde 2001 ha vendido más de 
30 millones de álbumes y 48 millones de 
sencillos a nivel mundial. Son ganadores 
de tres Premios Grammy y trece nomina-
ciones al mismo premio, además la banda 
ha lanzado siete álbumes de estudio, el 
más reciente en 2021.

Próximos eventos e inauguración formal 
La inauguración formal de la feria, por 
parte de autoridades estatales, se tiene 
prevista que sea a las 6 de la tarde.

Hay que recordar que el día de ma-
ñana viernes se presenta Pitbull, por lo 
que se prevé otro lleno debido a la can-
tidad de seguidores del hip hop y regue-
tón. °SILVINO CUATE

La secretaria de Turismo del Gobierno de 
México, Josefina Rodríguez y el Goberna-
dor del Estado, Alejandro Armenta inau-
guraron la Feria de Puebla 2025, la gran 
Fiesta Poblana, que busca ser la más 
grande en la historia del estado, donde 
los visitantes disfrutarán de un gran car-
tel artístico, además de la gastronomía, 
cultura, tradiciones, atracciones y de los 
pueblos mágicos de la entidad.

En su mensaje, la secretaria de Turis-
mo del Gobierno de México, Josefina Ro-
dríguez destacó que México es la sexta 
potencia turística y que con el Plan México, 
en unión con los 32 estados, el país aspi-
ra a ser la quinta potencia. “Puebla es un 
eje principal, un eje conectado, porque han 
roto hoy todos los récords, recibieron más 
de 250 mil turistas en Semana Santa, más 
del 12 por ciento que en el 2024”.

La funcionaria federal afirmó que con 
la cartelera de más de 100 eventos que 

integra el Pasaporte Turístico, Puebla 
piensa en grande y aspira a recibir 5 mi-
llones de turistas, adicionales a los que ya 
recibe, sobre todo al promover el Turismo 
Comunitario, al compartir tradiciones, 
costumbres y fomentar en la población el 
orgullo de ser mexicanos. “Es decir, reci-
birá un 50 por ciento más de visitantes, 
por eso felicito al gobernador Alejandro 
Armenta, porque lo hace con el corazón”.

En su mensaje, el gobernador Ale-
jandro Armenta reconoció el impulso 
que lleva a cabo la presidenta de Mé-
xico, Claudia Sheinbaum al sector eco-
nómico, por ello aseveró que las ferias 
se convierten en momentos de mayor 
relevancia, y hoy Puebla se pone en el 
corazón de México, con momentos de 
reencuentro con las familias, la cultura y 
el arte, donde las y los empresarios tie-
nen un papel protagónico.

El mandatario estatal puntualizó que 

mujeres y hombres pondrán lo mejor 
de ellos para que durante 18 días, Pue-
bla se convierta en punto de referencia. 
“Buscamos que la Feria de Puebla se 
convierta en una etapa de riqueza co-
munitaria, que signifique el momento de 
recuperación económica de los micro, 
pequeños y medianos empresarios de 
nuestro estado”.

La directora de Convenciones y Par-
ques, Michelle Talavera, informó que 
esta gran celebración espera una afluen-
cia de 1.7 millones de personas, quienes 
dejarán una derrama económica supe-
rior a los mil millones de pesos, con ello 
se impulsará el turismo y se reactivará la 
economía en la entidad.

“Esta Feria impulsará el turismo, reac-
tivará la economía turística y nos va a unir 
como sociedad. Esta feria ha sido pensa-
da por nuestro gobernador Alejandro Ar-
menta para todos, para niñas, para niños, 

jóvenes, familias, para visitantes, locales, 
nacionales e internacionales; cada rincón ha 
sido diseñado con amor, con seguridad, con 
innovación y con la firme intención de que na-
die se quede sin vivirla”, señaló la directora 
de Convenciones y Parques.

Finalmente, la secretaria de Desarrollo 
Turístico, Yadira Lira, afirmó que este año 
Puebla brilla aún más con nuestros pabe-
llones turísticos, un recorrido por lo mejor 
de nuestras raíces y nuestras riquezas. 
“Encontrarán lo más bello y auténtico de 
nuestros pueblos mágicos, la esencia de 
nuestros municipios con vocación turística 
y una muestra del turismo comunitario, ese 
que nace del corazón de nuestras comuni-
dades y que conectan con lo más profundo 
de nuestra identidad”. °REDACCIÓN
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Las familias de Cuautlancingo 
merecen espacios deportivos 
dignos: Omar Muñoz

Intoxicación masiva por consumo de carnitas en Ajalpan

  EL ALCALDE ENTREGÓ 
PORTERÍAS AL EQUIPO 
TAURO DEL DEPORTIVO 2 
DE LA JUNTA AUXILIAR DE 
SAN LORENZO ALMECATLA

CUAUTLANCINGO, PUE. El Presidente 
Municipal de Cuautlancingo, Omar Mu-
ñoz, realizó la entrega de porterías al 
equipo Tauro del Deportivo 2 de la junta 
auxiliar de San Lorenzo Almecatla, como 
parte de las acciones que lleva a cabo su 
gobierno para fomentar el deporte en la 
comunidad.

Ante los asistentes, expresó que su 
administración tiene el firme compromiso 
de sacar a los jóvenes y adolescentes de 
la delincuencia que se vive en el muni-
cipio, “realizar una actividad deportiva se 
convierte en un aliciente y en una salida 

rápida de la violencia para los jóvenes, 
porque potencia sus capacidades a tra-
vés de estas actividades que son sanas”.

“Los ciudadanos requieren espacios 
deportivos dignos y este apoyo al equi-
po es la antesala de los proyectos que 
vamos a crear en el 2025; este año tiene 
que estar bien proyectado aquí un buen 
campo y centro deportivo y ya le instruí 
al secretario de infraestructura que se 
alfombre este espacio y le pongan pis-
ta de tartán, para que puedan venir las 
familias a correr y pasar un tiempo re-
creativo que una el tejido social a través 
de la convivencia familiar”.

El alcalde sostuvo que no se le puede 
quitar el sueño y la esperanza a la niñez 
y a la juventud de la comunidad, por ello 
se necesitan áreas rehabilitadas con in-
fraestructura digna que ellos puedan dis-
frutar tanto en San Lorenzo como en las 

demás juntas auxiliares y la cabecera 
municipal, “el trimestre que viene vamos 
a intervenir este campo y a mandarles 
en junio la cartelera de todos los torneos 
que vamos a lanzar a nivel municipal en 
varias disciplinas. Gracias por la con-
fianza que nos dieron para permitirnos 
gobernar y administrar los recursos; no 
les vamos a fallar”, finalizó.

En su intervención, Macario Flores 
Berruecos, Presidente Auxiliar de San 
Lorenzo Almecatla, refirió que por fin se 
va a hacer realidad lo que tanto anhe-
laban los vecinos de la zona de contar 
con un campo digno para el deporte, 
“como dice el edil, los chavos deben 
mantenerse ocupados para no caer en 
los vicios y coincidimos con él en que 
es fundamental apoyar no sólo al de-
porte sino también a la educación y a 
la cultura”.

Por su parte, José Marcelo Bonilla 
Morales, representante del equipo Tau-
ro, agradeció al alcalde por el apoyo y 
por ser el primer presidente que hace 
caso a sus necesidades, “siempre pa-
san y pasan candidatos y nada más nos 
echan cuentos sin que se vea ninguna 
acción, pero usted sí nos ha respondi-
do. Muchas gracias y sé que continua-
remos contando con usted”.

En el evento estuvieron presentes 
los regidores María Graciela Ramírez 
Huerta; Luz María Ramírez Luna; Yoshi 
Lira Navarro; Ana Laura Papaqui Da-
niel; Emma Ramírez García; Hugo Ray-
mundo Olea Cabildo y Marco Antonio 
Saucedo Paleta. °REDACCIÓN

  Tras las fiestas religiosas hubo 
un convivio y comieron carnitas, 
pero estás les hicieron daño

Ajalpan, Puebla.- Intoxicación masiva su-
frieron varias personas de diferentes lo-
calidades de la Sierra negra entre ellas 
Xonacatec , Buena Vista, la Ciénega por 

consumir carnitas el pasado fin de sema-
na en la localidad de Pizcuatla.

Tras las actividades religiosas se llevó 
a cabo un convivio en donde hubo carnitas 
y la ciudadanía comió pero nunca se imagi-
naron que esta podía hacerles daño.

Por el momento la ciudadanía está en 
observación hasta el momento ninguna 

está grave por este mal rostro intestinal 
las altas temperaturas y probablemente 
la falta de higiene al preparar estos ali-
mentos fueron los causantes de este ma-
lestar para los ciudadanos. Lo que era un 
día de paz y tranquilidad después de las 
actividades religiosas se convirtió en un 
mal momento. °LUZ MARIA ZAYAS

ATLIXCO APLICA MILES DE 
VACUNAS ANTIRRÁBICAS Y 
FACILITA ADOPCIONES

  El municipio ha aplicado 6 
mil 639 vacunas antirrábicas 
de manera gratuita a perros y 
gatos desde los dos meses

Atlixco, Pue. En un esfuerzo por 
promover la salud pública y el bien-
estar animal, el municipio de Atlixco 
ha logrado aplicar 6 mil 639 vacunas 
antirrábicas de manera gratuita a pe-
rros y gatos desde los dos meses de 
edad, como parte de una campaña 
encabezada por el Instituto del Bien-
estar Animal (IBA).

VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA 
GRATUITA Y ACCESIBLE
 La directora del IBA, María de Lour-
des Contreras Sevilla, destacó que la 
vacunación se realiza sin costo y sin 
necesidad de cita previa, con aten-
ción de lunes a viernes en un horario 
de 9:30 a 13:30 horas. No obstante, 
pidió comprensión a la ciudadanía 
ante posibles tiempos de espera, ya 
que el instituto ofrece otros servicios 
veterinarios de manera simultánea.

ESFUERZO POR MANTENER A 
MÉXICO LIBRE DE RABIA
Esta iniciativa se lleva a cabo en 
coordinación con el Complejo Médico 
Gonzalo Río Arronte y el Centro de 
Salud, con el objetivo de mantener a 
México libre de casos de rabia, una 
enfermedad que, aunque controlada, 
aún representa un riesgo si no se pre-
viene a tiempo.

FOMENTO A LA ADOPCIÓN 
RESPONSABLE DE MASCOTAS
Además del programa de vacunación, 
el municipio ha impulsado campañas 
de adopción responsable. En lo que 
va del año, 86 mascotas rescatadas 
de las calles han encontrado un nue-
vo hogar gracias a las jornadas orga-
nizadas cada último domingo de mes. 
La próxima se llevará a cabo el 27 de 
abril en la Plaza de Armas.

Contreras Sevilla hizo un llama-
do a los ciudadanos interesados en 
adoptar a acudir con una identifica-
ción oficial (INE) y un comprobante 
de domicilio. También explicó que 
se realizarán visitas domiciliarias du-
rante los tres meses posteriores a la 
adopción, con el fin de garantizar el 
bienestar del animal. °PAOLA AROCHE
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HOMBRE MUERE EN RIÑA 
AL INTERIOR DEL PENAL DE 
HUEJOTZINGO

  La muerte del hombre identifi-
cado como Carlos "N", se regis-
tró tras una riña campal dentro 
del área de dormitorios

Huejotzingo, Pue- Elementos de la 
Fiscalía General del Estado, realiza-
ron el levantamiento del cadáver de 
un masculino que lamentablemente 
perdió la vida al interior del penal de 
Huejotzingo.

Trascendió que previó a la muerte 
de este hombre, se registró una riña 
campal al interior de los dormitorios 
del área 01.

Dicha dependencia ya se hace car-
go de las investigaciones para escla-
recer la muerte de este hombre iden-
tificado como Carlos N, originario de 
Texmelucan.

Se espera de la Dirección General 
de Centros de Readaptación Social 
pueda brindar mayor información res-
pecto a este hecho. °REDACCIÓN

EN CAÑADA MORELOS 
ES ENCONTRADO UN  
CUERPO SIN VIDA

  Le hizo el levantamiento del 
cuerpo y  fue trasladado al SE-
MEFO para practicar la necroci-
rugía de ley

Cañada Morelos ,Puebla.- Aun costa-
do de la carretera San José Ixtapa -Ca-
ñada Morelos fue encontrado el cuerpo 
de una persona sin vida, al lugar arri-
baron Policía Municipal verificar el he-
cho acordonaron la zona y dieron aviso 
a las autoridades correspondientes ya 
de que este cuerpo se encontraba en-
vuelto en una cobija.

Posteriormente se hizo el levanta-
miento del cuerpo y  fue trasladado al 
SEMEFO para practicar la necrocirugía 
de ley hasta el momento se encuentra 
en calidad de desconocido. 

     °LUZ MARÍA ZAYAS

Audi S3 queda irreconocible 
tras impactante choque; de 
milagro sobrevive la copiloto

  UN ACCIDENTE EN 
LA AUTOPISTA MÉXICO-
PACHUCA DEJÓ UN MUERTO 
Y UNA MUJER GRAVEMENTE 
HERIDA; EL EXCESO DE 
VELOCIDAD SERÍA LA 
PRINCIPAL CAUSA DEL 
SINIESTRO.

Un trágico accidente vial en la autopis-
ta México-Pachuca cobró la vida de un 
hombre y dejó gravemente herida a una 
mujer identificada como Hanna, luego de 
que el lujoso Audi S3 en el que viajaban 
se impactara violentamente contra un ca-
mión de plataforma y posteriormente con-
tra una barrera de contención metálica.

 UN VIAJE CON DESTINO TRÁGICO: EXCESO DE 
VELOCIDAD Y PÉRDIDA DE CONTROL
 El fatal siniestro ocurrió a la altura del ki-
lómetro 72, en el municipio de Zapotlán, 
Hidalgo, cerca de una gasolinera. Testi-
gos presenciales y reportes preliminares 
indican que el conductor, quien perdió la 
vida en el lugar, iba a exceso de veloci-
dad, lo que provocó que perdiera el con-
trol del vehículo.

Tras el impacto, el auto de lujo quedó 
completamente destrozado: el cofre se 
desprendió, el motor quedó severamente 

dañado, y el techo fue arrancado, dejan-
do solo el cristal trasero colgando de la 
estructura metálica. El Audi terminó atra-
vesando los carriles y quedó en sentido 
contrario, con dirección a Pachuca.

HANNA, LA SOBREVIVIENTE PRENSADA 
ENTRE LOS FIERROS DEL AUDI
Un video filtrado en redes sociales mues-
tra a Hanna atrapada entre los restos del 
vehículo. A pesar de las heridas, se ob-
serva que aún respondía, aunque apenas 
podía hablar o moverse. Personas que 
acudieron a auxiliarla le ofrecieron pa-
labras de aliento mientras esperaban a 
los servicios de emergencia. Le pedían 
que respirara y se mantuviera consciente 
hasta que pudiera ser rescatada.

La mujer fue trasladada de urgencia a 
un hospital cercano en estado grave, se-
gún informaron las autoridades. Las imá-
genes del accidente, difundidas en la red 
social X, muestran el grado de destrucción 
del vehículo. Incluso se viralizó una foto-
grafía que muestra cómo quedó el con-
ductor, fallecido al instante del impacto.

De acuerdo con versiones prelimina-
res, la pareja se dirigía a la Ciudad de 
México, pero la combinación de veloci-
dad y falta de control resultó letal. El Audi 
S3, conocido por su potencia y diseño 
deportivo, no fue suficiente para resistir la 

magnitud del impacto, dejando una clara 
advertencia sobre los peligros del exceso 
de velocidad en carretera.

El aparatoso choque en la México-Pa-
chuca deja un saldo trágico y expone 
nuevamente los riesgos de conducir a 
alta velocidad. Las autoridades reco-
miendan extremar precauciones y respe-
tar los límites en las carreteras para evitar 
más tragedias como esta. °REDACCIÓN
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Horizontes

Las mujeres mexicanas 
siguen a paso firme

en las carreras STEM

Horizontes

Iniciativas privadas y 
públicas abren caminos 
para que más mujeres 
mexicanas accedan a una 
educación de alto nivel en 
carreras STEM.

EN MÉXICO, LA PARTICIPACIÓN 
de las mujeres en las carreras 

STEM (ciencia, tecnología, ingenie-
ría y matemáticas, por sus siglas 
en inglés) sigue siendo baja a pesar 
del incremento en la matrícula fe-
menina en estas disciplinas. Según 
datos del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP), 
las mujeres ocupan alrededor de 13 
por ciento de los empleos en STEM, 
a pesar de que 38 por ciento de los 
estudiantes en estas áreas son muje-
res, según Unicef. La transición de la 
educación al mercado laboral sigue 
siendo un desafío, lo que refleja la 
persistente brecha de género 
en estos sectores.

Ante esta problemática, el 
British Council ha desarro-
llado iniciativas de coope-
ración internacional para 
impulsar la participación de 
mujeres mexicanas en STEM, pro-
porcionando oportunidades de for-
mación y especialización en univer-
sidades de alto prestigio en el Reino 
Unido. FO
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maestrías STEM. Existen universi-
dades públicas y privadas en toda la 
república donde pueden capacitarse, 
y nuestra estrategia es llegar a las 
mujeres con mejor preparación en 
cada región”, menciona Gil.

Una de las iniciativas clave en esta 
labor es la alianza con empresas pri-
vadas, a través de la cual se ofrecen 
diez becas para estudiar en las univer-
sidades de Durham y de Essex, en el 
Reino Unido. Estas becas cubren ma-
trícula, estipendio para manutención, 
costos de viaje, visa y cobertura de sa-
lud. Las postulaciones se realizan por 
medio del sitio oficial de becas del 

LA EQUIDAD EN STEM
EL BRITISH COUNCIL, CON 90 AÑOS 
de existencia y presencia en más 
de 100 países, trabaja en la coope-
ración internacional en educación 
superior, enseñanza de idiomas y 
arte y cultura. Isabel Gil, directora 
de Cooperación Cultural y Educati-
va y jefa de Artes del British Coun-
cil en México, señala que la orga-
nización tiene como meta ofrecer 
oportunidades equitativas a muje-
res en todo el país, sin limitarse a 
las principales ciudades.

“Buscamos a las mexicanas más 
aptas para aplicar a programas y 

ES CRUCIAL FOMENTAR mentorías desde niveles básicos de educación para que las 
niñas vean que pueden formar parte de estos espacios. 
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LUISANA BARRIOS logró superar barreras sociales 
y culturales para estudiar Economía y Gestión 
Ambiental en la Universidad de York. 

British Council  y las postulaciones se 
cierran el 30 de abril para Durham y 
el 15 de abril para Essex.

HISTORIAS DE MUJERES 
MEXICANAS EN STEM
EL IMPACTO DE ESTAS BECAS PUEDE 
verse reflejado en historias como la 
de Luisana Barrios Rentería, quien 
logró superar barreras sociales y 
culturales para estudiar Economía y 
Gestión Ambiental en la Universidad 
de York. Originaria de Ures, Sonora, 
una comunidad con roles de género 
tradicionales, Luisana enfrentó difi-
cultades desde su infancia.

“Crecí en una familia donde las 
mujeres se dedicaban a los roles do-
mésticos. Desde muy pequeña me 
pregunté cuáles eran mis opciones y 
cuestioné el rol tradicional de la mu-
jer en mi comunidad. Me di cuenta 
de que quería algo distinto para mí”, 
relata Luisana.

Por su parte, Gabriela Beltrán 
Mireles encontró inspiración en su 
experiencia laboral temprana. Tras 
hacer prácticas en una empresa au-
tomotriz, en Aguascalientes, a los 16 
años fue testigo de la poca represen-
tación femenina en su área de interés.

“Yo era la única mujer en el área de 
mantenimiento, pero conocí a una 
ingeniera llamada Tara, quien me 
dijo: ‘Sigue preparándote para que 
cada vez seamos más mujeres en este 
espacio’”, recuerda Gabriela. Inspira-
da por esas palabras, continuó su for-
mación en ingeniería mecatrónica y 
luego obtuvo una maestría en Electri-
ficación Automotriz Sustentable en la 
Universidad de Warwick.

IMPACTO DEL MODELO 
EDUCATIVO BRITÁNICO 
ESTUDIAR EN EL REINO UNIDO HA 
significado para estas mujeres un 
cambio en su forma de trabajar y 

reto, pero contar con el respaldo 
de la beca fue clave, especialmente 
como madre soltera. “La responsable 
de la beca me ayudó en todo, desde 
encontrar alojamiento hasta gestio-
nar la escuela de mi hijo y una fami-
lia británica de acogida”, comenta 
Luisana.

EL FUTURO DE LAS MUJERES 
EN STEM EN MÉXICO
EL IMPACTO DE ESTAS EXPERIENCIAS 
no solo beneficia a las becarias, sino 
que también inspira a nuevas gene-
raciones de niñas y jóvenes a consi-
derar carreras en STEM. Tanto Lui-
sana como Gabriela han asumido el 
papel de mentoras en sus comunida-
des en Hermosillo y Aguascalientes, 
respectivamente.

“Las mujeres en estos puestos de 
toma de decisiones nos marcan a 
muchas. Yo recuerdo el papel de Ali-
cia Bárcenas como directora de la 
Cepal, yo la quería en la Universidad 
de Sonora, pero empezó con ella”, 
apunta Barrios.

“Es crucial fomentar mentorías 
desde niveles básicos de educación 
para que las niñas vean que pueden 
formar parte de estos espacios”, enfa-
tiza Luisana.

Para Gabriela, la clave está en 
generar más redes de apoyo y con-
tinuar impulsando iniciativas que 
permitan a más mujeres acceder a 
educación superior en ciencia y tec-
nología. “Cada vez que una mujer 
entra a STEM se abren puertas para 
muchas más”, concluye.

Iniciativas como esta, con su com-
promiso con la equidad en STEM, 
continúan abriendo caminos para 
que más mujeres mexicanas accedan 
a una educación de alto nivel, elimi-
nando barreras y promoviendo un 
futuro más igualitario en la ciencia 
y la tecnología. 

enfrentar retos académicos. “En 
mi posgrado el sistema era muy 
exigente: una materia por mes, con 
una semana teórica y tres sema-
nas de trabajo en un ensayo. Cada 
palabra en nuestros textos debía 
tener un propósito claro”, explica 
Gabriela.

La experiencia también transfor-
mó sus habilidades de comunicación 
y negociación en un contexto global. 

“Aprendí a negociar de igual a igual 
con colegas europeos y a desenvol-
verme con confianza en inglés como 
profesional”, destaca Gabriela.

Para Luisana, la estructura del 
posgrado también representó un 
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“Desde muy pequeña me 
pregunté cuáles eran mis 
opciones y cuestioné el rol 
tradicional de la mujer en 
mi comunidad”.FO
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Comisiones del 
Senado avalan ley para 
bloquear plataformas 

digitales pese a 
sugerencia de cambios 

de Sheinbaum
Aunque la propia presidenta Claudia Sheinbaum sugirió 

modificar la redacción de la ley ante señalamientos de 
censura, Morena y aliados aprobaron en ‘fast track’ y 

sin cambios el dictamen en comisiones unidas del 
Senado y lo enviaron al pleno para su discusión.

POR: ANDRO AGUILAR

P
ese a que la presidenta Claudia 
Sheinbaum sugirió modificar la 
redacción en su propia ley en 
materia de Telecomunicaciones 
y Radiodifusión, las comisiones 

unidas del Senado aprobaron en ‘fast 
track’ y sin ningún cambio el dictamen 
con el que se abre la puerta al bloqueo 
de plataformas digitales y la prohibición 
de difundir propaganda extranjera.

La reunión de las tres comisiones duró 
dos horas y media para cerrar con 29 vo-
tos a favor y 9 en contra de los integrantes 
de las Comisiones unidas de Radio, Tele-
visión y Cinematografía; Comunicaciones 
y Transportes, y de Estudios Legislativos.

En medio de reclamos de censura por 
parte de la oposición, la coalición More-
na, Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y Partido del Trabajo (PT) se im-
puso para aprobar la nueva Ley en materia 
de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

Legisladores de la oposición recla-
maron que el dictamen, de 226 páginas 
y 286 artículos, fue publicado a las 10 de 
la noche de este miércoles y a la mañana 
siguiente ya tenían que votarlo.

El coordinador de los senadores del 
PAN, Ricardo Anaya, acusó a legisla-
dores de la coalición oficialista de “ni si-
quiera” haber leído el documento y solo 
levantar la mano.

El panista subrayó el control que ten-
drá la recién creada Agencia de Transfor-
mación Digital, subordinada al Poder Eje-
cutivo, con facultades que antes tenían la 
Secretaría de Gobernación, la Secretaría 
de Comunicaciones y el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones, órgano autóno-
mo colegiado desaparecido en meses 
pasados por iniciativa del expresidente 
Andrés Manuel López Obrador.

“Todas las facultades para decidir qué 
sí se puede pasar en radio, en televisión, 
en internet, en redes sociales, concesio-
nes, todas esas facultades las concen-
tran en una sola persona, porque quieren 
el control de la narrativa pública, como lo 

hacen todos los regímenes autoritarios 
en el mundo”.

Anaya también cuestionó que en la 
reforma, a la cual llamó “ley censura”, 
se incluya la disposición al uso correcto 
del lenguaje (en el artículo 192), que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
declaró inconstitucional en 2020.

“Claro que les molesta lo que dice 
Brozo, lo que dice Chumel Torres. Pues 
como no les va a molestar, pero lo que 
dicen son verdades y ustedes los quieren 
censurar”.

“Yo entiendo que tenga prisa, pero 
no la frieguen, llegó esto a las 10 de la 
noche, la sesión empieza a las 10 de la 
mañana, tienen los votos, pero nos van 
a tener que escuchar, les guste o no. Y 
termino, esto no es una nueva ley en ma-
teria de telecomunicaciones y radiodifu-
sión, esto es la ley censura”.

En tanto, la senadora de Movimiento 
Ciudadano, Alejandra Barrales, también 
acusó un “albazo legislativo” en el que 
con argumento de prohibir la propaganda 
extranjera golpea al sector de telecomu-
nicaciones con la centralización de las 
atribuciones de esta materia en la Pre-
sidencia de la República a través de la 
Agencia de Transformación Digital y Te-
lecomunicaciones.

“Busca establecer las bases de la po-
lítica en materia de telecomunicaciones 
y de radiodifusión, regular el espectro 
radioeléctrico, las redes públicas de te-
lecomunicaciones, el despliegue del ac-
ceso a la infraestructura activa y pasiva, 
los recursos orbitales, la comunicación 
vía satélite, los servicios espaciales y 
sus aplicaciones, la prestación de los 
servicios públicos de interés general de 
telecomunicaciones y de radiodifusión, 
y los derechos de los usuarios y de las 
audiencias. 

Es decir, pretende regular absoluta-
mente todo el espectro de radio y teleco-
municación, lo cual nos parece absoluta-
mente delicado”.

Barrales advirtió que la incertidumbre 
en el sector tras la aprobación de la ley 
puede conllevar un impacto económico 
en el sector cuya aportación al PIB en 
2024 fue de 475 mil millones de pesos, 
es decir, 1.6 %.

La senadora del PRI Carolina Viggia-
no criticó que el debate resulta infructuo-
so ante la mayoría de la coalición oficia-
lista que no escucha los argumentos de 
la oposición. La legisladora argumentó 
que no han terminado de leer los 283 artí-
culos y acusó un intento de autoritarismo 
por parte del gobierno federal.

“Si el Gobierno decide tomar el con-
trol total de las comunicaciones, también 
puede hacerlo bajo el concepto vago 
como alteración del orden, se faculta al 
Ejecutivo a revisar bienes y servicios de 
telecomunicaciones, una herramienta 
peligrosa en manos de autoritarios, pues 
puede justificar el espionaje, la censura 
o el silenciamiento masivo. Y por si fuera 
poco, se otorgan concesiones a discre-
ción con el pretexto de interés público”.

“Cuidemos lo que decimos”
A favor de la iniciativa participó la senado-
ra del Partido del Trabajo, Lizeth Sánchez. 
La legisladora argumentó que los mensa-
jes discriminatorios dañan a toda la socie-
dad y aseguró que la ley no busca cen-
surar sino garantizar que las plataformas 
de comunicación respeten los derechos 
humanos y fortalezcan la cohesión social.

“Hago un llamado a los medios de co-
municación, a las plataformas digitales y 
a la ciudadanía. Seamos guardianes del 
respeto y de nuestra soberanía, cuide-
mos lo que decimos, lo que compartimos 
y lo que permitimos circular”.

Por parte de Morena, fijó postura a favor 
de la ley el senador Anibal Ostoa Ortega, 
quien apeló a la soberanía nacional sin inje-
rencias extranjeras ni campañas mediáticas.

“Durante años los medios de comu-
nicación en México han sido en muchos 
casos herramientas de manipulación, de 
intereses ajenos al pueblo y serviles a las 
élites nacionales e internacionales”.

En tanto, el líder del Sindicato Nacio-
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nal de Trabajadores de la Educación  y 
senador de Morena, Alfonso Cepeda, 
defendió que la ley ayudará a frenar “la 
infodemia”, para “dar paso a lo que debe 
ser una información veraz y ética”.

Agencia Digital de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones
La ley contempla en 66 párrafos las atri-
buciones de la Agencia Digital que con-
centra atribuciones que antes tenía la 
Secretaría de Gobernación, la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes y el 
Instituto Federal de Telecomunicaciones. 

El organismo, subordinado a la Pre-
sidencia de la República, emitirá los 
criterios técnicos en materia de teleco-
municaciones y radiodifusión y será el 
responsable de adoptar las medidas ne-
cesarias que garanticen la continuidad en 
la prestación de los servicios de teleco-
municaciones y radiodifusión en caso de 
revocación o rescate de concesiones, así 
como disolución o quiebra de las socie-
dades concesionarias.

También debe planear e instrumen-
tar las políticas y programas de cobertu-
ra universal y cobertura social, así como 
elaborar las políticas de telecomunicacio-
nes y radiodifusión del gobierno federal.

Base de datos de usuarios
En su artículo 159, la ley obliga a los con-
cesionarios de telecomunicaciones, los 
autorizados y los proveedores de servi-
cios de aplicaciones y contenidos a aten-
der todo mandamiento de la autoridad 
competente.

La Agencia debe expedir los linea-
mientos para el registro de usuarios del 
servicio móvil, que ha sido una preocu-
pación de defensores de derechos huma-
nos ante el riesgo de que esa información 
sea vulnerada. La ley establece que las 
autoridades de seguridad pueden consul-
tar a ese registro, conforme a los criterios 
y condiciones que establezca la Agencia.

Bloqueo de plataformas
Lo contenido en el artículo 109 fue una 

de las principales críticas de legislado-
res de la oposición, que acusaron el 
riesgo de censura, ante la posibilidad 
de bloqueo de cualquier plataforma, es-
tablecida en la ley.

El artículo establece lo siguiente: 
“Las autoridades competentes podrán so-
licitar la colaboración de la Agencia para 
el bloqueo temporal a una Plataforma Di-
gital, en los casos en que sea proceden-
te por incumplimiento a disposiciones u 
obligaciones previstas en las respectivas 
normativas que les sean aplicables. La 
Agencia emitirá los lineamientos que re-
gulen el procedimiento de bloqueo a una 
Plataforma Digital”.

Apenas unas horas antes de la apro-
bación de la ley, la presidenta Claudia 
Sheinbaum negó que su iniciativa esté 
planteando la censura y sugirió corregir 
la redacción del artículo 109 de la nueva 
ley, respecto al bloqueo de plataformas 
por incumplir alguna disposición. 

“Hay una redacción ahí que tiene que 

ver con plataformas digitales, en todo 
caso hay que corregir la propia redac-
ción; pero tiene que ver que si hay san-
ción de alguna otra entidad por materia 
de seguridad, por materia que no paga 
sus impuestos, por materia… de otro tipo, 
que comete alguna plataforma digital de 
violación de alguna otra ley, la Agencia 
tiene atribución para avisarle a la plata-
forma que va a bajar… pero no tiene nada 
que ver con el contenido de las platafor-
mas. Jamás sería nuestra intención cen-
surar si siempre hemos estado en contra 
de la censura”.

Los senadores, sin embargo, aprobaron 
la ley sin ninguna reserva y le dieron prime-
ra lectura al finalizar la sesión en el Pleno.

De acuerdo a lo que adelantó el pre-
sidente del Senado, se prevé que el 
Pleno voté el dictamen el próximo lunes 
28 de abril. 

Al tratarse de una ley general, sin 
cambio en la Constitución, la mitad más 
uno de los votos de los legisladores pre-
sentes es suficiente para su aprobación.
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